

 > Culture - Loisirs

- Jeux vidéo
- Gastronomie
- Cinéma
- Musiq

Patrimoine

[Vidéo+diaporama] L'Écomusée invite à découvrir « l'histoire derrière chaque tombe »

Dans le cadre de son programme Contes et légendes d'automne, l'Écomusée d'Alsace, à Ungersheim, lance une animation originale. En scannant les QR codes disposés sur les stèles funéraires, à l'extérieur du village, le public peut découvrir l'histoire, parfois passionnante, d'une dizaine d'anonymes.

Par **Edouard COUSIN** - Aujourd'hui à 12:16 - Temps de lecture : 3 min

 | Vu 136 fois



01 / 07

En flashant les QR codes, il est possible de découvrir la vie des personnes dont le nom figure sur les stèles de l'Écomusée d'Alsace à Ungersheim. Photo L'Alsace / Édouard COUSIN



Au début des années 1990, l'Écomusée a récupéré des monuments funéraires de la fin du XIXe siècle et du début du XXe voués à la destruction. Ils ont été installés dans un espace boisé, derrière la scierie, afin de compléter le tableau de ce village alsacien traditionnel. S'il ne s'agit pas d'un vrai cimetière, puisque personne n'y repose six pieds sous terre, les stèles portent les noms d'illustres inconnus qui ont bel et bien existé. On y lit des prénoms et des noms, Pierre Krafft et Marie Welker, Charles Kueny et Marie Agathe Ruolt, Valentin Gissingner et Régina Mentzer ou encore Bernard Aloyse Busher et Élisabeth Maurer. Des patronymes, des dates de naissance et de mort. Et puis c'est tout.

Un instituteur laïc mais pas trop

En ces vacances de la Toussaint, l'Écomusée d'Alsace invite le public à découvrir sa collection d'art funéraire d'une manière nouvelle, grâce à la technologie des QR codes. Pas question de pass sanitaire ici, mais de flasher des panneaux installés au pied de dix stèles de la collection funéraire, afin de plonger dans la petite et la grande histoire de ces familles alsaciennes.

Un travail mené par KLR généalogistes associés, une société basée à Koenigshoffen, à Strasbourg, en partenariat avec l'Écomusée. L'entreprise créée il y a un an compte trois généalogistes de l'histoire des familles, Valère Kaletka, Marine Leclercq-Bernard et Sandrine Roux-Morand. Téléphone en main, cette dernière scanne un des QR codes et dévoile les grandes lignes d'une vie.



À LIRE AUSSI

